令和6年 第2回 紀の川市教育委員会定例会議事録

2会 場 紀の川市役所 4階 402中会議室

3 出 席 者 貴志康弘・長谷弘司・上中史子・小川真司

4欠席者 西平哲也

5 出席職員 教育部長 藤井丈士・教育審議監 岡本紹子・次長兼教育総務課長 楠

部昌洋・教育総務課学校再編推進室長 柑本浩至・次長兼生涯学習課長 脇谷卓也・生涯スポーツ課長 山中邦弘・統括人事主事 三嶋和哉・統 括指導主事 榎戸多恵・主任指導主事 松尾千鶴・主任指導主事 森口

裕介・教育総務課班長 谷福靖司・教育総務課主事 貴志美里

6 傍聴者 なし

7協議事項

◎開会の宣告

○教育長

皆さん、おはようございます。

2月も残すところも僅かとなり、ここにきて寒さが戻ってまいりました。健康には十分にご留意ください。

本日、西平委員さんから欠席の連絡をいただいております。

ただ今から令和6年第2回紀の川市教育委員会定例会を開催させていただきます。

◎会議録署名委員の指名について

○教育長

日程第1 会議録署名委員の指名を行います。

会議録署名委員には、長谷委員、小川委員を指名します。よろしくお願いいたします。

◎会期の決定について

○教育長

日程第2 会期の決定を行います。

会期は本日1日間としたいと思いますが、これに異議ございませんか。 よろしいですか。

(異議なしの声)

○教育長

ご異議がないようですので、会期の日程については本日1日間と決定しました。

◎諸般の報告について

○教育長

日程第3 諸般の報告を行います。

諸般の報告つきましては、私の方から報告をさせていただきたいと思います。

先日2月11日(日)に行われました、和歌山県市町村対抗ジュニア駅伝競走大会での結果を報告させていただきます。紀の川市チームは子供たちが本当によく頑張り、5位に入賞いたしました。区間賞では、1区で打田中学校2年生男子の前春馬さんが1位、3区では田中小学校6年生女子の亀若詩乃さんが2位に入賞いたしました。委員の先生方にはお忙しい中、当日応援をいただきましてありがとうございました。

以上、諸般の報告でございましたが、これについてご質問、ご意見ございませんか。

(発言するものなし)

○教育長

特にないようですので、諸般の報告について終わります。

◎議案第7号について

○教育長

日程第4 議案上程

議案第7号 教職員(管理職)人事についてでございます。人事案件でありますので、この議案については、記録は取りますが開示いたしません。非公開審議とさせていただきます。

関係者以外は退席してください。

(関係者以外 退席)

○教育長

それでは、教職員管理職人事について説明を求めます。

(非公開)

○教育長

ただ今統括人事主事より説明がありましたが、ご意見ご質問はございませんか。

(発言するものなし)

○教育長

なければ、このことについてご承認いただけますか。

(異議なしの声)

○教育長

ありがとうございました。

議案第7号 教職員(管理職)人事については、ただ今承認されました。

県へ付議させていただきます。

入室を許可します。

(関係者以外 入室)

◎議案第8号について

○教育長

それでは次に、議案第8号 令和5年度一般会計3月補正予算(教育部関係)について 説明を求めます。

○教育総務課長

【議案第8号 令和5年度一般会計3月補正予算(教育部関係)について説明】

○学校再編推進室長

【議案第8号 令和5年度一般会計3月補正予算(教育部関係)について説明】

○生涯学習課長

【議案第8号 令和5年度一般会計3月補正予算(教育部関係)について説明】

○生涯スポーツ課長

【議案第8号 令和5年度一般会計3月補正予算(教育部関係)について説明】

○教育長

ただ今それぞれの課から説明がありましたが、ご意見、ご質問等はございませんか。 A委員。

○A 委員

支出が少なかったことは大変好ましいことですが、昨今、人件費や資材費、燃料費等高騰が続いておりますけれども、当初見込まれた工事や改修が設計されたとおり完全になされているのでしょうか。減額される中で、当初見込んだとおりの工事、改修、除草等がなされていたのかどうか教えてください。

○教育総務課長

工事や改修、修繕、それから委託も、昨年度見積もりを取ったり設計したりしており、今年度実施したものについては物価上昇などが多少あるのですけれども、その予算の範囲内で確実に行えております。ただ、何年か前に設計しており、工事が続いていくとなった場合には、ある程度のタイミングで単価の見直しとか必要になってくることも今後あろうかと思います。以上です。

○教育長

他にございませんか。

○B 委員

1ページの教育総務課のところで、健康診断の受診者が予想よりも少なくて減額ということなのですが、職員の皆さんは行きたくても忙しくて来られなかったのか、それとも健康に対する意識がちょっと低くなったのでしょうか。体のことが一番大事かなと思うので、少し心配です。少なくなったのはどういう経緯なのでしょうか。

○教育総務課長

今回2本立てで行っておりまして、集団で受けていただく検診と人間ドックの2つございます。どちらにしても人数をある程度多く見込み、いずれかで受けていただいておりますので、受けられてないという方はないと思います。

○教育長

よろしいですか。他にございませんか。

(発言するものなし)

○教育長

議案第8号について承認することに異議ございませんか。 (異議なしの声)

○教育長

異議なしと認めます。

それでは、議案第8号 令和5年度一般会計3月補正予算(教育部関係)については承認されました。

◎議案第9号について

○教育長

続きまして、議案第9号 史跡旧名手宿本陣第2期整備計画について説明を求めます。

○生涯学習課長

【議案第9号 史跡旧名手宿本陣第2期整備計画について説明】

○教育長

ただ今説明がありましたが、ご意見、ご質問はございませんか。

○C 委員

この史跡の活用につきましては今後ということでございましたが、現段階でのプランや 腹案がございましたら、ご説明いただけますか。お願いします。

○生涯学習課長

先程若干説明させていただいたのですが、まずはこの名手市場に国指定の史跡、そして建物も3棟が重要文化財になっているということで、まずは知ってもらう・来てもらう、ということで、これまで若干、名手宿本陣である、妹背家住宅内の中にガラスケースに入れて資料等を展示しているのですが、この第2期の整備工事で、この史跡地北側の名手役所の南側に離れ・蔵があるのですけれども、そこの中に資料を追加したりモニター等を設置したりして、展示していく予定です。第2期の整備工事はそういう展示施設の整備も含まれております。

○C 委員

歴史から学ぶということはすごく大切なことだと思いますし、有意義なことだと思います。ただ、過去のことを知るだけではなくて、できたら子供たちにも、そこからストーリーや流れで今につながっているということがイメージしやすいように、物語のような形で展示いただけたら良いなと思います。よろしくお願いします。

○B 委員

もう何十年も前に名手本陣に行かせてもらったことがあります。壁は崩れ落ちていて、修理があまりされてない時だったと思います。母屋だけができたのがあって、もったいないな、青洲の里見て、名手本陣来て、やはり皆に見てもらうためには修繕が必要だねという話をしていました。今こんなふうに復元されているというのはすごく私は嬉しく思っています。今 C 委員が言われたように、どう皆さんに見てもらうかというところが今後の課題になってくると思います。余談になりますが、先日退職校長会で粉河寺も行かせていただいたのですが、千手観音とか色々素晴らしいものがあるのに、なかなかお客さんが来ないと住職さんがお話されていて、あんな立派なお寺があって、青洲の里もあんな立派な建物があって、それこそ名手本陣と含めてどう PR していくのか、観光ルートの一つに入れてもらえる取組が重要かなと思いました。展示も素晴らしくしていただくお話があったのですが、いかにお客さんを引き込めるか。子供たちにもその価値をどう伝えていくのかという PR がすごく重要になってくるのかなというふうに感じました。この復元を今度見させていただくことを楽しみにしています。

○教育長

他にございません。よろしいですか。

(発言するものなし)

○教育長

議案第9号について承認することに異議ございませんか。

(異議なしの声)

○教育長

異議なしと認めます。それでは、議案第9号 史跡旧名手宿本陣第2期整備基本計画については承認されました。

議案については以上です。

◎令和6年度における学校閉庁について

○教育長

続きまして、日程第 5 報告事項 令和 6 年度における学校閉庁について説明を求めます。 教育部長。

○教育部長

【令和6年度における学校閉庁について説明】

○教育長

説明がありましたが、これについてご意見、ご質問はございませんか。よろしいですか。

○B 委員

教職員の皆さんのことを考えて設定してくださったと思っております。多忙な先生方にしばしですけれども休養の取れる時間を作っていただけて本当にありがたいと思います。1点、経験上気になるのが、あまりないのですが生き物を飼っていたり、花とかプランターがある場合があって、皆さんいろいろ工夫されていて、時間がきたら水やりできるような施設を作ったりとか、設備を作ったりとかしていらっしゃるのですけれど、例えば園芸の担当の先生はこっそり来て水をやっていたりとか、そういうことが多々あるような気がします。そういう先生方にも何らかの配慮を、もちろん校長先生はしてくださると思うのですけれども、こっそりしているという部分があると思うので、そういったところを配慮していただけたらありがたいです。

○教育部長

ただ今のご意見についてはまた校長会で校長先生方へお話させていただきます。

○教育長

報告事項につきましては以上です。

◎令和6年紀の川市内小学校中学校卒業式について

○教育長

続きまして、日程第6 その他に移ります。 令和6年紀の川市内小学校中学校卒業式について説明を求めます。

○教育総務課長

【令和6年紀の川市内小学校中学校卒業式について説明】

○教育長

説明がありましたが、これについてご意見、ご質問等ございませんか。 よろしいですか。

(発言するものなし)

○教育長

特にご意見がないようです。

◎和歌山県人権啓発ポスター展について

○教育長

次に、和歌山県人権啓発ポスター展について説明を求めます。

○生涯学習課長

【和歌山県人権啓発ポスター展について説明】

○教育長

説明がありましたが、これについてご意見、ご質問等はございませんか。よろしいですか。 (発言するものなし)

○教育長

特にご意見がないようです。

◎その他について

○教育長

その他で何かございませんか。

(発言するものなし)

○教育長

ないようです。以上で本日の日程はすべて終わりましたが、それ以外にその他で何かございませんか。

(発言するものなし)

○教育長

事務局からお願いします。

○事務局

それでは、事務局から次回の日程をご連絡させていただきます。次回は3月15日(金)午前9時30分から、こちらの402会議室にて開催させていただきますのでよろしくお願いします。以上です。

○教育長

これについては統括人事主事からありましたように、内示が決定した日にさせていただきますので、予定ということでよろしくお願いします。

他に何かございませんか。

(発言するものなし)

○教育長

それでは、これで第 2 回の教育委員会定例会の議事は終了いたしましたので、これで定例会を終わります。どうもありがとうございました。